

より頑張ろうと身が引き締まり
姿や訪問を待ち望んでくれている姿を見るとやりがいを感じ、子どもたちと挨拶を交わすことで元気をもらえますし、高齢者の方の昔話を聞くのは楽しいものです。喜んで話してくれる活動でいています。



山内町 民生委員・児童委員
草場 栄二郎さん

幅広い世代の人との交流で自分も元気に

地域の子どもの登校見守りと高齢者宅への訪問、サロン活動（百歳体操）に参加しています。訪問活動やサロン活動は、定期的に行うようにしており、その都度相談を聞いて行政についでいます。民生委員・児童委員になつたきっかけは2年前に区長さんから声をかけていたいたい事です。始めは右も左も分からず不安もありましたが、今は皆さんと支え合いながら楽しんでいます。

生きていることを嬉しく思います。一人での対応が難しい場合は、社会福祉協議会の方と一緒に協力して解決しています。また、元々地域のつながりが強い地区なので地域一丸となって活動で住み慣れた土地で楽しく生活してもらえるように、これから地域を見守っていきたいです。

民生委員・児童委員は、高齢者等の自宅を訪問して安否確認を行ったり、福祉に関する情報提供や関係機関との連絡・調整をしています。地域や人によって活動内容は様々ですが、全員が地域の皆さん役に立ちたいという思いを持って日々活動しています。

民生委員・児童委員になってから、地域について詳しくなったことはもちろん、より地域のことを好きになりました。生活をしていく中で分からぬこともあります。地域の皆さんは、同じ地域の民生委員・児童委員の仲間と助け合い協力し合って地域の福祉課題の解決のお手伝いに努めています。

活動していく中で分からぬこともあります。最近では担い手不足が深刻な問題になっています。市民の皆さん、子育てやお仕事で身に着けた経験を地域のために活かしてみませんか？



武雄市民生委員・児童委員連絡協議会 会長
黒川 和広さん

安心して暮らせる地域づくり、地域づくりをめざして

＼ 子育てやお仕事の経験を地域のために活かしませんか？ ／

民生委員・児童委員 Q&A

Q1 どうすればなれますか？

地域住民の中から、市町村ごとに設置される推薦会において選任されます。まずは地域の区長さんや市役所福祉課などに状況を聞いてみましょう。民生委員・児童委員の任期は1期3年間です。3年ごとに全民生委員・児童委員が一斉に改選されます（再任可）。

※現在の民生委員・児童委員の任期は令和7年11月30日までとなっています。12月1日の改選時期については様々な意見がありますが、厚生労働省は「民生委員活動は福祉事務所をはじめとする関係機関と連携を図りながら、住民に対する援助を行っているため、民生委員と行政担当者等が同時期に異動することは、支援の継続性に支障が生じるおそれがあり、また住民も4月1日に生活環境が変わることが多いため、住民の生活実態を把握するのにも支障が生じることも考えられる」という趣旨的回答をしています。

Q2 報酬はありますか？

民生委員・児童委員は、給与の支給はなく（無報酬）、ボランティアとして活動しています。ただし、委員活動に必要な費用（交通費、通信費、研修参加費等）は活動費として支給されます。

Q3 民生委員・児童委員になるための資格や条件はありますか？

民生委員・児童委員になるために必要な資格や専門知識はありません。生活者の視点で、地域で困りごとや悩みを抱えている方に寄り添い活動するものです。ただし、いくつかの要件を満たした方が活動されています。

- 資格要件**
- ・市議会議員の選挙権を有している方
 - ・社会福祉の仕事に理解と熱意がある方
 - ・生活が安定しており、健康である方
 - ・民生委員・児童委員活動に必要な時間を割くことができる方

- 年齢要件**
- ・民生委員・児童委員…75歳未満の者
※例外規定あり
 - ・主任児童委員…65歳未満の者
※例外規定あり

- 居住要件**
- ・原則、担当地域内に居住する者



主任児童委員になったのは40歳の時です。当時の武内町公民館長より「教員免許を持ついるならぜひ」とお声かけいただき、いたことがきっかけでした。子どもを持つ保護者の方と同世代という立場だったからこそ、役に立てるのではないかと思いました。主な活動は、定期的に小中学校を訪問し、学校長や笑顔コーディネーターの方と情報共有をしたり、地域の方の子育ての悩みを聞き行政等につなげること。主任児童委員になってから地域の方に顔を覚えてもらうことが増え、特に子ども達が声をかけてくれた時は嬉しく感じます。学校の先生方や地域の方など色々なつながりができる、



多くの方と出会えて、引き受けた良かったと思います。民生委員・児童委員活動は地域を知ることになり自分のためにもなります。若い方もぜひ積極的に参加していただき、経験をしていただけたらと感じます。



武内町 主任児童委員
梅崎 登代子さん

新たな出会い、生活を豊かに